

# LA JUSTICIA SOCIAL

## DIARIO POPULAR

DIRECTOR,  
MATIAS TREJOS

DIRECCION TELEGRAFICA:  
"JUSTICIA"

TELEFONO NUMERO 205.  
APARTADO, 49.

ADMOR.,  
LEONCIO CHAVEZ  
Calle 21 Sur, N° 282

Suscripcion mensual, Un colon.

AÑO I

San José Costa Rica, sábado 30 de mayo de 1903

NUMERO 205

### Agrimensura y Contabilidad

Me hago cargo de trabajos de Agrimensura, del arreglo de Libros por partida doble, del cálculo de facturas e inventarios y de clases particulares de Matemáticas puras y de Contabilidad.

Para informes en cualquiera de las oficinas de los señores Lic. don LUIS CRUZ MEZA y don ALBERTO ECHANDL.

Casa de campo situada en el punto más alto y más sano de esta ciudad, á 300 metros al Este de la Estación del Ferrocarril y distante 130 metros del tranvía de San Pedro: espaciosa y con toda clase de comodidades, se alquila en treinta colones.

Se informa en esta oficina.

### RAYON O ARTIAS

Compositor y afinador de Pianos y Organos ofrece sus servicios en esta capital y provincias. Los trabajos garantizados. Quien tenga gusto de solicitarlo puede encontrarlo en casa de don Santos Alvarado.

## AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSE, En- }  
cargo de la } Francisco Montero A.  
circulación }  
El Mojon ..... Felicitimo Acuña  
Curubabat ..... León León.  
Gudubalpa ..... Malaquias Sáenz.  
San Juan ..... Abraham Vargas.  
San Vicente ..... Félix Umaña.  
Hatillo ..... Ismael Solano.  
Desamparados ..... Virgilio Quirós E.  
San Isidro ..... Juan Guillén G.  
Escasú ..... Arturo Roldán C.  
Santa Ana ..... P. Ildefonso Badilla.  
San Cristobal ..... Casimiro Leiva R.  
Pariscal .....  
San Marcos ..... José Flores M.  
Santa María ..... José Mora S.  
S. Pablo de Tarrazon ..... Salvador Castro  
S. Juan de Tobosi ..... Isidoro Fallas.  
Aserri ..... Agustín Castro.  
Pacaca ..... Miguel Mendoza  
CARTAGO .....  
Ciudad ..... Tobias Calvo  
San Nicolas ..... Nicomedes Masís.  
El Carmen ..... Rafael L. Montoya.  
San Rafael ..... Segundo Guillén.  
San Francisco ..... Bernardo Orozco.  
Dulce Nombre ..... Jenaro Moya.  
Guaupé ..... Arsenio Alfaro.  
Paraiso ..... Francisco Redondo G.  
Capallades ..... Frano? Calderón Muñoz.  
Santa Cruz ..... Benjamín Gamboa S.  
Juan Viñas ..... Presbítero José Weber.  
La Unión ..... Cruz Pacheco.

LIMÓN ..... F. F. de Altamira  
ALAJUELA .....  
Ciudad ..... Ricardo Saborio, h.  
San Rafael ..... Juan Vázquez M.  
Sabanilla ..... Ignacio Vargas.  
San Ramón ..... Benjamín Salas.  
Grecia ..... Joaquín Bonilla G.  
Sarchi ..... Teodoro Salazar.  
San Mateo ..... Mateo Vargas.  
Santo Domingo ..... Miguel Molina.  
Atenas ..... Abel Villegas.  
Naranjo ..... P. Federico Carrajal.  
Palmares, Centro ..... Ricardo Fernández.  
Buenos Aires ..... Faustino Castro.  
Zaragoza ..... Juan R. Mora.  
Cantón de Poás ..... Heliodoro Rodríguez.  
Río Segundo ..... Juan Bustos.  
HEREDIA-Ciudad ..... Nicolás Cortín.  
Santo Domingo ..... Constantino Bolaños.  
San Joaquín ..... P. Rafael Camacho.  
S. Antonio de B. ..... Filadelfo González M.  
Barba ..... Francisco de J. Ruiz.  
Santa Bárbara ..... Ricardo Murillo.  
San Rafael ..... Juan Hernández.  
GUANACASTE .....  
Liberia ..... Demetrio Caamaño.  
Nicoya ..... Estanislao Conda.  
Filadelfia ..... Manuel Bonilla.  
Santa Cruz ..... Telésforo Ramírez.  
Las Cañas ..... Sabel Mejía.  
PUNTARENAS .....  
Ciudad ..... Centro Corresponsal.  
Espartero ..... Carlos Strasburg er.  
Miramar ..... Francisco Chinchilla.

### DE OCASIÓN

Muy barata se alquila una casa cómoda situada en la 8ª Avenida Oeste, doscientas varas del Parque Central. Informes en esta Oficina.

### HE TRASLADADO

Mi despacho á la casa frente de DON FEDERICO TINOCO.

**Ricardo Kriebel**

Dentista Alemán.

### SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15 caballos de fuerza y la otra de hacer ladrillo, con sus correspondientes masas de fierro para desleir la tierra. Para informes sobre precios, pueden entenderse, en Palmares, con Faustino Castro ó con don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

**Emilio Artavia**

esta casa ha sido conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 36 operarios á la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia. Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.  
" " Puntarenas, doña Elvira de Gil.  
" " Liberia, don Rafael Elizondo D.

Hoy casi no se consume otra cerveza que la famosa

**CERVEZA "TRAUBE" DOBLE,**

que con las constantes mejoras que se le han hecho, ha llegado al término de perfección y alcanzado un consumo superior al de otras marcas.

## INTERNADO

DEL COLEGIO DE CARTAGO

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

El lunes 13 del mes pxmo. pasado, se abrió este establecimiento. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, solicitarán del que suscribe el prospecto y reglamento en que están consignados los pormenores de admisión.

Cartago, 1º de abril de 1903.

**CELSO GAMBOA**

**LA MEJOR BREVA**

- DE LOS -

Estados Unidos

**HUNTER**

Importada

DIRECTAMENTE

POR

**JUAN KNOHR HIJOS**

## LA JUSTICIA SOCIAL

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

### Redactores:

Dr. Rafael Calderón Muñoz,  
Lic. Carlos M<sup>a</sup> Jiménez,  
Presb<sup>o</sup> Dr. Claudio Volio,  
D. Manuel Ant<sup>o</sup> Gallegos,

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

## UNA IDEA

### á propósito de la fiesta de los árboles

La playa de Puntarenas es uno de los paseos más deliciosos que hay en el país y constituye para nosotros uno de los principales atractivos de nuestro bello puerto del Pacífico.

Nadie que visite esa población, para nosotros tan simpática, puede prescindir de la obligada excursión por la playa.

¿Por qué no embellecer ese lugar, plantando á su orilla una fila ó una doble fila de árboles?

Palmeras, eucaliptus y chilamates podrían sembrarse allí para hermoear aquella preciosa avenida natural y dar fresca sombra á bañistas y paseantes.

Por lo pronto podría empezarse por sembrar una línea de árboles de coco. El almácigo abunda en Puntarenas y en las fincas circunvecinas. Los dueños de pequeñas plantas las cederían gratuitamente ó á precio tan bajo que nada costaría proveer á cada niño ó cada niña de la escuela de su respectiva planta.

Los niños no harían la siembra sino que cuidarían de su árbol rodeándolo de su cerca de cardón, tuna ó alambre, desyerbándolo, regándolo y sembrando otro si el primero no pegó, etc., y asistiéndolo, en suma, convenientemente.

El nombre de cada niño sembrador estaría inscrito en una tablita cerca de la planta. El lugar para la plantación se asignaría á cada niño según el lugar que le corresponde en la clase el día de la siembra y así se lograrían dos cosas: 1<sup>o</sup> estimular la aplicación de los niños durante este mes; 2<sup>o</sup>, lograr que en los sitios de preferencia los arbolitos fueran asistidos por los niños ó niñas más aplicados y cuidadosos. Poco importaría, en efecto, que en la cola de la alameda hubiera fallas por incuria de los niños, si en la entrada todos los árboles están pegados.

La siembra podría hacerse en la parte de la playa que queda al Norte del muelle y que presta facilidad para plantar una doble fila.

Al año siguiente podrían sembrar chilamates, árboles que, lo mismo que el cocotero, sufren daño por causa de las mareas; y después podrían sembrarse eucaliptus ú otros árboles que requieren más cuidado.

Cuando los cocos dieran cosecha, su producto se aplicaría á los gastos de enseñanza de los niños pobres.

Nos permitimos excitar el celo de la Municipalidad y de la Junta de Educación de Puntarenas para la realización de esta idea.

## SESIONES DEL CONGRESO

Ayer se aprobó el acta de la sesión anterior con un agregado (no oímos sobre qué) introducido á petición del diputado Castro.

El Representante Acosta hizo moción para que se traiga á la vista una solicitud del año pasado conducente á que se le dé dos mil hectáreas de terreno á Grecia: se aplazó el asunto para otra reunión.

Se leyó una exposición y proyecto del Poder Ejecutivo para aumentar en un cuarto de millón de colones la circulación de certificados de plata.

Dióse lectura á un memorial suscrito por treinta comerciantes pidiendo la reforma de los artículos 6<sup>o</sup> y 12<sup>o</sup> de la ley de expendio de licores.

Tratando de erigir un nuevo circuito judicial á petición del Concejo de Santa Cruz de Guanacaste, el diputado Fáerron manifestó que en virtud de la determinación tomada al respecto por la Corte de Justicia, sólo cabe que se consigne el gasto en el Presupuesto, é hizo moción, que fué aprobada, para que se trate del asunto cuando se discuta aquel documento de ingresos y egresos.

El diputado Oreamuno (Nicolás) presentó una reforma al artículo 119 de la Ley de Cambio dada por la C. Permanente y se reservó tratar de ella cuando se trate de la discusión en detalle.

El diputado Quesada hizo que, sin objeto á nuestro juicio y al de varias personas, el Secretario Sáenz leyera por espacio de una hora, próximamente, el grande legajo referente á dicha Ley de Cambio. Compadecíamos al Secretario, máxime al ver que el mismo diputado de la ocurrencia y muchos de sus colegas se reían de la broma, que por dicha hizo cesar el diputado Fáerron con su proposición para aplazar la discusión para cuando se indique.

Se concluyó la sesión con una larga disputa sobre los contratos de cabotaje de los señores Swann y Hamilton y de don Manuel Barahona.

## CORRESPONDENCIA

### DE ATENAS

Tan grande ha sido aquí la carestía de agua que los posos y potreros se encontraban secos; las jóvenes acarreaban el agua de muy lejos, y los que contaban con el precioso elemento lo vendían cobrando 75 céntimos por mes. Y á pesar de todo esto no podemos tratar siquiera de poseer cañería porque el Ayuntamiento actual tiene tantos asuntos importantísimos de qué ocuparse y los regidores piensan tanto, que si el Gobierno no nos hace ese donativo, no tendremos cañería.

—El actual Jefe Político es magnífico: reune á la rectitud la honradez, cualidades que lo hace ser muy querido de la mayoría del pueblo. Ojalá que el Gobierno lo conserve por mucho tiempo en su puesto.

—La casa de Enseñanza duerme el sueño de los justos.

—La filarmonía no tocó recreo el domingo porque, según dice el Director, le faltaban cinco individuos. Debía haber orden, disciplina y ley rígida en esto, pues de lo contrario no habrá ninguno seguro.

—El mes de María se está celebrando con todo el fervor debido: los rosarios, todos los días á las 12, han sido solemnizados con el canto de varias distinguidas niñas ensayadas por nuestro buen Maestro de Capilla don Ramón Rodríguez.

—Nuestro excelente Cura cada día es más querido en este pueblo. Parece que los nublados oscuros que se han levantado han sido para que se pueda asegurar más que él es fiel en el cumplimiento de su deber: siempre sale

triunfante, como lo merece, tan digno sacerdote.

—Ya ha entrado en ésta muy rígida la estación lluviosa y volvemos á ver la naturaleza toda alegre y bella.

EL CORRESPONSAL

## DE ESCASU

Grande impresión ha causado la triste noticia de separación de este pueblo del digno Cura nuestro, el señor Presbítero Quesada.

Ninguna esperanza buena trajeron para nosotros los señores que el día 21 del corriente fueron á elevar un escrito al señor Vicario pidiendo se nos dejara tan querido Cura. Su única y muy correspondiente respuesta fué que cabalmente que por las mismas actitudes é ilustración fué que él lo ha llamado.

Ahora; ¿para qué esa necesidad de seguir yendo donde el señor Vicario, ya con escritos, ya verbalmente, dos, tres y más veces?

¿No verán que más bien eso es un compromiso para dicho señor?

Por medio de la oración se obtiene más que con escritos y peticiones, y á nadie incomodamos.

Hace ya algunos días que nuestro querido Alcalde Arroyo anda en busca de salud.

Parece que iba á Santo Domingo de San Mateo á pasar algunos días. Que se mejore!

En su reposición á quedado el apreciable amigo don Francisco de J. Sandí, á quien adornan las aptitudes suficientes para desempeñar tan delicado puesto.

EL CORRESPONSAL

## NOTAS DE CARTAGO

El apreciable calalero don Nicolás Casasola se encuentra muy restablecido de la dolencia que lo tuvo postrado en cama durante algunas semanas. Por tanto nos permitimos felicitar de todas veras al amigo Casasola.

—Los trabajos de albañilería del parquecito del Carmen van muy avanzados, y por tanto es muy probable que á mediados del entrante mes estén terminados.

También se está arreglando el Parque Central. Ya se mandó pintar la verja, la cual desde hace tiempo estaba clamando con justicia al cielo porque se le diera una manecita de pintura.

—Se dice con algún fundamento que en el próximo mes se inaugurará el monumento erigido al ex-Presidente de la República don Jesús Jiménez; y con tal motivo el cuerpo de artesanos está estudiando un coro patriótico que se cantará en esa fiesta, día en que nuestra metrópoli vestirá de gala.

—Tuvimos el gusto de visitar la Escuela de Adultos y salimos muy bien impresionados al ver el grande afán y entusiasmo que allí se despliegan, tanto de parte de los alumnos como de los profesores que con tanta constancia han ido á prestar sus servicios *ad honorem*.

—Todos los maestros del centro y de los barrios adyacentes asistieron el jueves á una conferencia que dió el señor Inspector de Escuelas. Según entendemos éstas seguirán celebrándose el primero y último de cada mes.

—Hemos tenido muy copiosos y largos aguaceros que han durado tres y cuatro horas consecutivas.

EL CORRESPONSAL

## DULCE NOMBRE DE CARTAGO

Ha circulado en este distrito el rumor de que el joven don Teófilo Cerdas ha denunciado

do algunos contrabandos; pero nosotros, conocedores como somos muy á fondo de la buena conducta de que goza dicho señor y toda su distinguida familia, desmentidos enérgicamente esa falsa noticia que carece, á toda prueba de fundamento.

Bueno sería que en lo sucesivo las personas sensatas no dieran crédito á los comentarios motivados por gentes de mala fe.

—Hace poco se unió en lazo matrimonial nuestro amigo don Sabino Jiménez con la señorita Celina Cortés. Dicha eterna les deseamos.

—La composición del camino de que dimos cuenta en la anterior ha dado magníficos resultados por medio del procedimiento que de esta vez se puso en práctica. Esperamos pues, que en adelante se proceda del mismo modo, y así siempre tendremos las calles y los caminos en buen estado.

—Bastante simpática ha sido la fiesta que acabamos de presenciar. Hoy á las ocho y media de la mañana salió procesionalmente la imagencita de El Dulce Nombre, de la casa de don Fernando Loaiza con dirección al Portón del Encierro, á encontrar allí la comitiva de boyeros que en la madrugada había ido á traer la madera necesaria para construir un galerón donde se depositarán los materiales de la ermita.

Hubo el mayor orden, debido al cumplido Agente de Policía don Zacarías Hernández, don Antonio Villalta y don Felipe Solano, quienes siempre están dispuestos á prestar su contingente en todos los asuntos religiosos.

EL CORRESPONSAL.

## CUENTO ARABE

En una de las tribus que habitan el interior de Africa, había un árabe que poseía una yegua tan hermosa, que era la admiración de todos cuantos la veían.

Un árabe de otra tribu, llamado Daher, ansiando la posesión de tan excelente animal, había ofrecido por él á su dueño sus camellos y todas sus riquezas, sin que á pesar de ello quisiera aquél desprenderse de la yegua.

Loco Daher por conseguir su objeto, inventó la siguiente estratagema: pintóse la cara con cierto jugo de hierbas, vistióse de andrajos, entrapajóse el cuello y las piernas á manera de un pobre lisiado, y aguardó así á Nabeo, que era el dueño del cuadrúpedo, en un camino por donde ambos habían de pasar.

Llegó, en efecto, el que esperaba, sobre su cabalgadura, y cuando lo tuvo cerca le dijo con voz doliente:

—Señor, soy un pobre extranjero que no he podido moverme en tres días de este sitio para ir á buscar mi alimento, y me muero. Socorredme, que Dios os recompensará.

Nabeo le propuso que montase con él y le llevaría á donde gustase, pero el fingido mendigo le dijo:

—No puedo levantarme; me faltan las fuerzas.

Compadecido Nabeo, se apeó, acercó la yegua y le montó sobre ella, con harto trabajo.

No bien Daher fué dueño de la silla, dió un espoleazo y escapó, diciendo:

—Yo soy Daher; he conquistado tu yegua, y me la llevo.

El dueño del cuadrúpedo le gritó que le oyese un momento.

Seguro el robador de no ser alcanzado, se detuvo á cierta distancia de Nabeo quien le dijo:

—Tú me has cogido mi yegua; y pues tal ha sido la voluntad de Dios, no te desee mal alguno; pero te conjuro que á nadie digas cómo la has logrado.

—¿Y por qué?—preguntó Daher.

—Porque, si se sabe, puede haber algún mendigo verdadero, y realmente enfermo, á quien por temor á un lance como éste, se deja sin socorro, y sería causa de que nadie ejerciese ya la caridad por temor á un engaño.

Penetrado Daher de este razonamiento, echó pie á tierra, y volviéndole la yegua á su dueño abrazóle.

Después le acompañó á su tienda, jurándole eterna amistad.

## Variedades

### La caza de un monstruo

#### CURIOSIDAD ZOOLOGICA

A ser ciertos los detalles que da un periódico del que tomamos la noticia, acaba de desaparecer un ejemplar de aquellos monstruosos reptiles que parecen creación mitológica, por la corpulencia y ferocidad de que están dotados. Según dicho periódico, ha sido muerta en la isla Trinidad una enorme serpiente de la raza llamada "Huillo", que antiguamente era tan numerosa que infestaba la isla, y cuya presencia ponía espanto en quienes se aventuraban en aquellas tierras.

Créase que la especie había desaparecido por completo como han ido desapareciendo las razas gigantescas; y cuando algún cazador ó un campesino llevaban noticia de la existencia de un monstruo de aquellos, todo el mundo ponía en duda la versión.

Hacia el mes de febrero del año próximo pasado, en el cantón de Arima, empezó á circular con insistencia el rumor de haber encontrado huellas en los bosques de la parte Norte de dicho cantón, que acusaban la presencia de dicho reptil; y no fué sino hasta la desaparición de algunos cuadrúpedos, cuando cundió la alarma entre los habitantes de Arima (Honduras), y rancherías vecinas.

Algunos aseguraban que habían visto la serpiente á larga distancia, y aún había quien dijo que tuvo que apelar á la fuga para escapar del monstruo, que estaba apostado esperando la caza.

Pero el reptil, con todo y ser gigantesco, permanecía invisible, y los niños, los asnos, los bueyes y las aves de corral, seguían desapareciendo por intervalos relativamente cortos.

El terror se había apoderado de los vecinos de Arima: nadie se atrevía á aventurarse por los caminos. Por fin, todo el mundo se puso en observación, y después de infinitas preocupaciones, al cabo de varios días dieron con la guarida. Dando alaridos de horror, los perros denunciaron la presa. La serpiente se encontraba en actitud hostil, presta á lanzarse sobre sus enemigos, á la entrada de una caverna llamada de Guachar.

Rodearon la cueva los cazadores y empezó la caza. Se le dispararon varios tiros, y después de recibir algunos certeros en la cabeza, se dió muerte al monstruo.

Con horror y con espanto, por temor de que tal vez hubiera en la cueva otro reptil de aquellos, se logró sacar la enorme serpiente. Examada y medida, se vió que tenía cuarenta y nueve pies de largo, ó sean diez y seis metros y como un metro de grueso! En el vientre se le encontró un ciervo que pocos momentos antes había tragado.

#### DE SAN SALVADOR

El Congreso ha decretado la prohibición absoluta de sacar fuera del país los objetos an-

tiguos, los cuales deben conservarse en el Museo Nacional.

—Un desocupado pidió al Congreso se confirmara al Coronel Escalón, actual Presidente de la República, el grado de General de División; pero sabedor de eso aquel alto y honorable personaje, se disgustó y la tal solicitud apenas alcanzó á llegar á comisión. ¡Bravo por el probo Mandatario!

—La Junta de Fomento de San Miguel mandará hacer un busto del General Regalado para colocarlo en el Teatro en construcción de aquella ciudad.

—La Municipalidad de Sonsonate erigirá en el parque de aquella población el busto de don Rafael Campo, el mejor Presidente que ha tenido El Salvador, y el de Fray Patricio Ruiz, gran benefactor de aquella ciudad.

—Los oleajes oceánicos arrojan constantemente á las playas de la Libertad gran cantidad de piedra pómez.

—La Sociedad Juan Montalvo ha emprendido, por la prensa, una cruzada activa en favor de la Unión Centroamericana y ha invitado al *Diario del Salvador* y demás órganos del periodismo nacional para que dediquen una sección especial en favor de esa idea.

## GACETILLAS

**De Roma.**—De una carta particular fechada en Roma el 3 de mayo de los corrientes y recibida por el último correo tomamos lo siguiente: "El Santo Padre está muy satisfecho de la elección que el Cabildo Eclesiástico de Costa Rica ha hecho en la persona del joven Presbítero Dr. don Rafael Otón Castro para Vicario Capitalar.

Nosotros felicitamos al Venerable Cabildo por la favorable acogida del Sumo Pontífice á la elección que hizo en el distinguido sacerdote Dr. don Rafael Otón Castro, á quien extendemos nuestra enhorabuena por el concepto en que lo tiene con justicia el Jefe de la cristiandad.

**Puntarenas** Con el objeto de allegar recursos para ejecutar los trabajos de la iglesia de aquel puerto que destruyó un incendio, la Junta de Edificación invitó para el 2º turno que se verificará el 14 del mes entrante.

**Don Fidel Tristán** se encuentra algo enfermo, según dice *La República*. Deseamos que se mejore pronto el amigo.

**El mismo** colega informa que en el próximo vapor español llegará la Compañía Dramática *Larra*.

**Maíz**—Este artículo ha bajado hoy de precio. El doctor Picado tiene establecida una venta de maíz de Sarchí en una casa contigua á la barbería de nuestro amigo don Macario Carballo, cerca del Mercado y frente á las *Latas*. Lo da á ₡ 0,90 el decalitro, al menudeo.

**La señora** del apreciable caballero don Francisco Carranza, se encuentra enferma en Cartago. Imploramos al cielo su pronto restablecimiento.

## BREVA AMERICANA

### KEISTONE

Marca registrada según decreto publicado en "La Gaceta" oficial nº 78 de 30 de setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & C<sup>o</sup>

**Perfumería**—Se acaba de recibir lo más fino en el ALMACÉN HERNÁNDEZ. EXTRACTOS: Ideal, Royal Houbigant, Imperial, Genet Royal y Andrea.

POLVOS DE ARROZ R. G.: Vern Violeta, Muguet de Mai, Indian Hay, Heliotrope, Peau d'Espagne.

# RAFAEL MEZA N

— CIRUJANO DENTISTA —

Oficinas 6ª Avenida. 25 varas al Este de la esquina NÉ, del Mercado frente a la "Botica de la Fé"

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones absolutamente sin dolor* Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más MÓDICOS

## FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:  
Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.  
Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, las mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.  
Colocar y solicitar dinero á interés.

Desempeñar cualquier otra comisión para lo que se le considere útil

Cuenta con muchos años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen precio en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia.

# ¡ATENCIÓN!

AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMON

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son GARANTIZADOS.

## AVISO

Tengo una finca á orillas de Río Segundo con manantiales propios y con caída suficiente para una instalación de fuerza eléctrica de 50 caballos por lo menos: aguas químicamente puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza. Deseo entrar en negocio con una persona que tenga capital para aprovechar todas estas ventajas. **JOAQUÍN MA. FLORES.**

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

NICOLAS F. MEZA

— CIRUJANO DENTISTA —

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos *ELECTRICOS* de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplear los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis  
Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

# EL VAPOR BORUCA

Sale de Puntarenas el 10. y el 15 de cada mes.

Del Puerto Pozo en el Río Grande de Térraba el 3 y el 18 de cada mes.

De Golfo Dulce el 5 y el 20 de cada mes.

Pasajes cómodos y rápidos.

Primera clase: al Pozo 6 colones

Segunda clase: „ „ 4 „

A GOLFO DULCE:

Primera clase: 10 colones

Segunda clase: 7 colones

Comidas á bordo á precios módicos.

## AL COMERCIO DE LIMON Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petroleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor.—

DIRIGIRSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First. Street.

# LA NORMA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en zarzas lienzos, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

# AVISO

Habiéndome trasladado á esta capital, ofrezco mis servicios al público como compositor mecánico y afinador de pianos, armonios y órganos de Iglesia.

También puedo hacerme cargo de la parte musical en algunas iglesias donde no haya maestro de Capilla. Cuento con un magnífico repertorio de música religiosa escogido durante mi práctica de maestro de capilla con largos veinte años: misas solemnes, rosarios, etc. En la oficina de LA JUSTICIA SOCIAL, darán informe de mi domicilio y competencia.

TEODULO ARGUELLO

San José, abril 23 de 1903.

TIP. POPULAR.